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投资者关系活动记录表 

编号：2023-007 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研 √分析师会议 

□媒体采访     □业绩说明会 

□新闻发布会   □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

中信证券：刘易、陈锋、侯苏洋 

申万宏源证券：朱栋、李冲 

国泰君安证券：钟磊、王黎博 

时间 2023 年 9月 11 日 

地点 河南省郑州市商务外环 20号海联大厦 

上市公司接待人

员姓名 

副总裁、董事会秘书：常兴华 

副总经济师：裴津峰 

证券投资部：付谚霖 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司副总裁、董事会秘书常兴华先生先对公司主营业务、

上半年经营业绩情况、业绩主要影响因素及十四五发展目标进

行了介绍，之后接受分析师提问。 

1、问：公司和隆基的关系具体是怎么样的？ 

回答要点：公司与隆基绿能合资成立了平煤隆基新能源科

技有限公司，公司持股 80.2%，对方持股 19.8%，公司与隆基

绿能属于战略合作关系，强强联合。 

2、问：公司对下一代电池片技术路线如何选择？ 

回答要点：光伏行业是一个技术迭代速度很快的行业，平

均每五年都会颠覆上一代技术，目前整个行业处于技术发展路

线选择的十字路口。公司将根据市场情况，加强与隆基绿能的



技术合作，最终决定技术路线的选择。 

3、问：公司 2021 年电池片的毛利率为什么只有 5%-6%？ 

回答要点：2021 年受硅片价格过高的影响，整个电池片

行业出现成本倒挂现象，当时毛利率低是全行业问题，并非公

司个例，目前硅料产能已经充足，类似情况很难再发生。 

4、问：公司电池片的客户有哪些？ 

回答要点：目前公司的电池片主要出售给隆基乐叶，少量

电池片出售给其他组件厂商。作为公司战略合作方，隆基乐叶

拥有电池片需求量大、回款及时稳定等优势。 

5、问：请介绍一下公司考虑发展负极材料的原因？ 

回答要点：公司下属子公司中平瀚博 2015 年开始从事负

极材料生产销售业务，2017-2019 年连续多年荣获负极材料十

大品牌。公司目前优质客户储备充足，产能尚无法满足客户订

单需求。公司将通过再融资募集资金，加快负极材料项目建设

速度，扩充产能满足客户订单需求。 

6、问：请简单介绍一下公司负极材料项目的优势？ 

回答要点：公司负极材料主要有四大优势，一是品牌价值，

公司生产的负极材料曾经多年荣获负极材料十大品牌；二是客

户优势，目前优质客户储备充足；三是电价优势，公司青海天

蓝和南阳天成负极材料项目使用绿电，电价相对较低，对于石

墨化及负极材料生产具有成本比较优势；四是全产业链优势，

公司已打通“煤焦油-针状焦-石墨化-负极材料-锂电池”产业

链条。 

7、问：请问公司今明年光伏电站并网数量预期？ 

回答要点：公司预计年底实现并网 500MW 风力、光伏电站，

截至目前公司并网电站约 150MW。公司规划到 2025 年投资开



发建设 3GW 风力、光伏电站目标，预计到 2026 年实现 3GW 全

容量并网目标。 

8、问：公司上半年主要产品的出货情况？ 

回答要点：公司上半年收入以光伏电池片为主，电池片

M10产线去年四季度完成技改，今年一季度处于产能爬坡状态，

生产约 1.9GW 电池片，二季度达到约 2.54GW，预计全年可实

现产消 10GW。石墨电极上半年产量 2.6 万吨，销量 1.5 万吨，

下半年随着石墨电极价格反弹，出货量增加，预计全年可实现

产消 4.5-5 万吨。 

9、问：公司未来发展的业务重心是什么？ 

公司将继续专注于新能源新材料行业，做好高效单晶硅电

池片、超高功率石墨电极、负极材料、锂离子电池的生产与销

售；风力电站、光伏电站和全钒液流储能电站的开发建设运营。

力争到“十四五”末，实现“三六”发展目标。 

调研过程中,公司接待人员与参会者进行了充分的交流与

沟通。接待人员严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大

信息泄露。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 9月 11 日 

 

  


